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FOREWORD 

It is with great pleasure that I write a foreword to the first edition of Environmental 
Law and Policy in Cameroon – Towards Making Africa the Tree of Life. I commend 
the legal and transdisciplinary depth of the work and its expected positive impact it is 
to enfold on our beautiful country, Cameroon. This impressive book offers a multi-
faceted insight into environmental law and policy in Cameroon. It does this by taking 
stock of existing legal frameworks and Cameroon’s environmental commitment at 
both the local, national, regional, continental and international levels.  

It is highly commendable that the editorial team and the authors of this book have 
eloquently managed to give an overview of sectoral and cross-sectoral legislation and 
policies relating to environmental concerns. The publication puts environmental law 
into a broader context of current and future societal needs, economic and social de-
velopments. The focus of the publication is on Cameroon. It is, however, notable that 
the book also puts a strong emphasis on international law and the multi-faceted Afri-
can legal structure and its particularities, making the publication also highly relevant 
to Cameroon’s neighbours in Central and West Africa.  

I have noticed with great respect, that the publication is fully adaptive to Came-
roon’s bilingual language policy as it equally accommodates English and French 
chapters. The bilingual language policy in Cameroon is founded by the Constitution 
and the government strongly encourages bilingual publications such as this one, 
which equally fosters both our official languages.  

In light of the above, I wish to cordially thank Professor Oliver Ruppel of the 
Konrad-Adenauer-Stiftung and all who have contributed to the first edition of this 
book. The publication is another successful example of German-Cameroonian devel-
opment cooperation. It will be a valuable source of information and guidance for 
lawyers, judges, policymakers, students and all those members of the public interest-
ed in environmental law and policy in Cameroon. 
 
H.E. Hélé Pierre 
Minister of the Environment, Nature Protection 
and Sustainable Development of Cameroon 
Yaoundé, June 2018 
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AVANT-PROPOS 

C’est avec grand plaisir que j’écris cet avant-propos de cette première édition de 
Droit et Politique de l’Environnement au Cameroun – Afin de faire de l’Afrique 
l’arbre de vie. Je salue la profondeur juridique et transdisciplinaire du travail et son 
impact positif attendu sur notre beau pays, le Cameroun. Cet impressionnant ouvrage 
offre une vision multifacette du droit et de la politique de l’environnement au Came-
roun. Il fait le bilan des cadres juridiques existants et de l’engagement du Cameroun 
aux niveaux local, national, régional, continental et international dans le domaine de 
l’environnement. 

Il est hautement louable que l’équipe éditoriale et les auteurs de ce livre aient ré-
ussi à donner un aperçu éloquent de la législation et des politiques sectorielles et in-
tersectorielles relatives aux préoccupations environnementales. Cette publication 
place le droit de l’environnement dans un contexte plus large de besoins sociétaux 
actuels et futurs, puis de développements économiques et sociaux. Cette publication 
est centrée sur le Cameroun, mais il convient de noter qu’elle met également forte-
ment l’accent sur le droit international et la structure juridique africaine aux multiples 
facettes et ses particularités, la rendant ainsi très pertinente pour les États voisins du 
Cameroun en Afrique centrale et de l’Ouest. 

J’ai noté avec beaucoup de respect que cette publication s’adapte pleinement à la 
politique linguistique bilingue du Cameroun, car elle intègre aisément des chapitres 
en anglais et en français. La politique linguistique bilingue au Cameroun est fondée 
sur la Constitution et le gouvernement encourage fortement des publications bi-
lingues comme celle-ci, qui favorisent équitablement nos deux langues officielles. 

À la lumière de ce qui précède, je remercie cordialement le Professeur Oliver 
Ruppel de la Konrad-Adenauer-Stiftung et tous ceux qui ont contribué à la première 
édition de ce livre. Cette publication est un autre exemple de réussite de la coopéra-
tion au développement entre l’Allemagne et le Cameroun. Ce sera une source pré-
cieuse d’informations et d’inspirations pour les avocats, les juges, les décideurs, les 
étudiants et tous le public intéressé par le droit et la politique de l’environnement au 
Cameroun. 

 
S.E. Hélé Pierre 
Ministre de l’Environnement, de la Protection de la Nature 
et du Développement Durable du Cameroun 
Yaoundé, Juin 2018 
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